



白糸だより（舞鶴市立白糸中学校）  
通算 1344 号平成 27 年 12 月 1 日発行  
HP: <http://shiraito.maizuru.ed.jp>

## 2 学期の締めくくりはさわやかな「あいさつ」から

日増しに寒さがつのる季節となりました。自動車ドライブをすると近くに遠くにと山々が太陽の光を受け赤・黄・茶色と色とりどりに染まり、その景色が刻々と変わっていく様子が何とも言えない美しさです。

11 月 14 日第 31 回舞鶴市中学校英語祭が総合文化会館でありました。1 年生は「自己紹介」2 年生は「私の好きなこと」3 年生は「私の夢」をテーマに自分の思いを文章にしそれを英語で発表しました。どの学校の代表生徒も、しっかりと練習しすばらしいものでした。本校の生徒は其中で、各学年代表 3 人とも入賞するというすばらしい結果でした。家庭での練習、学校での練習をやりとげた成果だと思えます。

15 日にはオリオン部が本校剣道場で定期演奏会を行いました。これは日頃応援していただいたり、励ましていただいたりしている地域の皆様に感謝の気持ちを込めて、3 年生は部活として最後という思いを込めて演奏しました。大変たくさんの方々にお越しいただきありがとうございました。

さて、先日、新舞鶴小学校の子育て講演会で佛教大学教育学部教授の原清治先生のお話を聞かせていただく機会がありました。演題は「ネット社会と子どもたちの実態」で、現在現れている様々な事例を挙げて話していただきました。

今、大学の食堂では「ぼっち席」が増えているそうです。「ぼっち席」とは 4 人がけのテーブルがあると、テーブルを真ん中で仕切り、座席に座っても相手の顔が見えないようになっていたり、広場に一人用の椅子を点在させたりして、周りの人をあまり意識しなくてすむ座席です。さらに、弁当をトイレに持ち込みそこで一人で食べる学生も出てきています。理由は ・手早く食事ができて便利 ・対人関係が苦手一人でいるのを見られたくない ・一人用の席であれば、座っていても孤独を感じない ということだそうです。

人間関係を作ることの苦手な若者が増えています。結果として就職の採用試験でもなかなか合格できない人も出てきています。こういったことは社会の中の色々なことが作用していると思いますが、その中の一つがネット社会のひずみではないでしょうか。メール、ライン、SNS など間接的な繋がりも関係しているのではないのでしょうか。これは、子どもたちだけの問題ではなく、私たち大人も携帯等に依存していないか振り返って考えることが必要ではないでしょうか。親子の会話にメールや SNS を利用しすぎていませんか？直接的な人間関係づくり、その第一歩が顔を合わせた「あいさつ」です。

あいさつを定着させるためには、家庭では家族同士、学校では先生というように、身近な大人が範を示すことが大切だと言われています。さらに、気持ちのよい「あいさつ」や「はい」と返事することは日本人としての大切な習慣であり文化なのではないでしょうか。ご家庭でも「あいさつ」と「返事」を生活習慣の基本として、繰り返しの指導をお願いします。豊かな人間関係力を身につけた白糸中生になってほしいと思います。

いよいよ 2 学期もあと少し、今学期のまとめをする時期になりました。10 日からは三者懇談会が始まります。2 学期の様子をお伝えすると共に 3 学期に向けての展望が持てればと思います。特に 3 年生は進路を決めなければ行けません。本人の希望や適正、進路を巡る状況を総合的に判断しなければ行けません。ご家庭でもしっかりと話し合っておいてください。子どもたちの進路を実現するために、共に歩んでいきたいと思えます。

白糸中学校長 中岡 通  
教職員一同

# 入賞おめでとう

●バレーボール近畿選抜中丹予選会  
男子 3位

●中丹中学校秋季選抜剣道大会  
男子個人の部 準優勝 中里真大  
女子個人の部 準優勝 秋田千尋

●松谷杯柔道大会  
男子個人の部 3位 五十嵐祐弥

●OEF舞鶴市中学校英語祭  
1年生の部 準優勝 和田純佳  
2年生の部 準優勝 松尾摩利亞  
3年生の部 3位 金子未歩



●赤れんが写生大会  
市長賞 尾崎千恵(3年)  
奨励賞 尾崎加奈(1年)

●税の作文コンクール  
舞鶴納税貯蓄組合連合会長賞  
時井美咲(3年) 「税の大切さ」

●全国中学生人権作文コンテスト京都大会  
佳作 石川あかね(3年) 「感謝すること」

## 3年生模擬選挙授業実施

11月13日(金)に3年生において模擬選挙の授業を行いました。これは、選挙権が18歳に引き下げられたことを受け、3年後に選挙権を得る中学3年生に政治に参加することの意義や必要性について学ぶためのもので、本物の機材を用いた投票も体験しました。

<生徒の感想より>

今回の模擬選挙の学習をして、より選挙に興味を持ち大切さを感じることができました。今は、少子高齢化が進んでいるため必然的に若者の意見が反映されにくい状態なので、18歳になったら投票に行くことが大切だと思いました。



## <祝 英語検定合格>

先日校内で実施した英語検定において、多くの生徒が合格することができました。今後も積極的にチャレンジして欲しいと思います。

2級合格	谷 美咲 (3年)
準2級合格	工藤千代里(3年)
3級合格	9名
4級合格	17名
5級合格	5名

# 12月行事予定



- 1日(火)下校時間変更 16:40 完全下校
- 8日(火)PTA 本部役員会
- 10日(木)三者懇談会①(三者懇談期間中給食なし)
- 11日(金)三者懇談会②
- 14日(月)三者懇談会③
- 15日(火)三者懇談会④ 現地交通安全指導
- 16日(水)三者懇談会⑤
- 22日(火)生徒会立会演説会
- 23日(水)天皇誕生日
- 24日(木)2学期終業式
- 28日(月)御用納め



## ♪オリオン定期演奏会開催♪

11月15日(日)に吹奏楽部オリオンが、本校において演奏会行いました。この演奏会は、保護者や地域の皆様に、日頃のご支援への感謝と練習の成果を披露する場として、開催したものです。ソロ演奏やリズムカルな動きを取り入れた見事な演奏に、会場から大きな拍手をいただきました。



## てくてくクリーン活動実施

11月16日(月)に、生徒会主催のボランティア活動「てくてくクリーン活動」を実施しました。クラブ毎に担当地域を割り当て、白糸中学校区沿道のゴミ拾いを行いました。

今後もこのような活動を通して自分たちが住む街を愛する心を培っていききたいと思います。



## <色覚検査の実施について>

舞鶴市では色覚の特性に配慮した指導ができるよう、今年度より小学4年生、中学2年生及び3年生(3年は今年度のみ)を対象学年とし、その希望者に色覚検査を実施しています。対象学年以外の方で、色覚に関するお問い合わせがありましたら、担任または養護教諭に連絡をお願いいたします。